



## ¿Quién presidirá la Comisión? Una pregunta con múltiples respuestas



Autores : Yves Bertoncini,  
Thierry Chopin

El nombramiento del presidente de la Comisión supone un acuerdo conjunto del Parlamento y del Consejo europeos y no se basa ni en un "modelo Westfaliano" (los Estados decidirían solos) ni sobre un "modelo Westminster" (el Presidente debería ser un diputado europeo). El análisis de los nombramientos desde 1979 permite ver los 4 principales criterios que deberían prevalecer en las negociaciones que se abren: la pertenencia partidaria del Presidente de la Comisión, el perfil personal del Presidente de la Comisión, el país de origen del Presidente de la Comisión así como el impacto de los nombramientos en otros puestos europeos e internacionales.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : UE/Mundo - Informe/UE **Elecciones** : Kosovo **Crisis financiera** : Chipre - España - Dinamarca - Portugal - Finlandia **Comisión** : Sanidad - Lituania/Euro - Albania - Oriente Medio **Parlamento** : PPE **Consejo** : Justicia/Asuntos interiores - Transportes **Diplomacia** : G7 **BCE** : Bajada/Tipos **Alemania** : Italia **Bulgaria** : ¿Elecciones? **Chipre** : ¿Reunificación? **Francia** : Defensa - D-DAY **Grecia** : Gobierno **Hungría** : Gobierno **Italia** : Presidencia/UE **Polonia** : Libertad **Portugal** : España **Reino Unido** : Discurso/Trono - Francia - ¿Reformas/UE? **Suecia** : Digital **Estados Unidos** : Seguridad - Europa **Ucrania** : Presidente - Alcaldía/Kiev - Energía **Consejo de Europa** : Romanías **OTAN** : Defensa **Eurostat** : Crecimiento - Paro - Inflación **Cultura** : Bienal/Venecia - Festival/Rumanía - Exposición/Londres - Roma/Festival - Exposición/Staël

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo



El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publica una obra titulada "Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo - Pequeño tratado de optimismo". Europa ya no es el centro del mundo. No es la primera potencia militar. Pero Europa es para el mundo el corazón que da el ritmo, que irriga los espíritus, que alimenta la cultura, que inventa y que atrae. Es la primera potencia económica y comercial. Según Jean-Dominique Giuliani, Europa tiene, en ella, todos los resortes para hacer frente a los desafíos. Esta obra, que se ha publicado en las Ediciones Lignes de Repères está disponible en todas las buenas librerías y en la página Web de la Fundación Robert Schuman en formato papel y en libro digital (para libros electrónicos y tabletas)... [Leer más](#)

## Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2014



¿2014, punto de inflexión para Europa? Las elecciones europeas y la renovación de todas las instituciones políticas de la Unión ofrecen una oportunidad excepcional para analizar la situación de la Unión Europea y sus evoluciones. Estas cuestiones se encuentran en el corazón del Informe Schuman 2014, obra anual de referencia sobre Europa. Esta 8ª edición contiene una entrevista exclusiva del ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, que ofrece su visión de los retos de la defensa europea. Esta obra, que han dirigido conjuntamente Thierry Chopin y Michel Foucher, se publica en las ediciones Lignes de Repères y está disponible en librerías y en el sitio Web de la Fundación en formato papel y en formato digital para tabletas y libros electrónicos.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Elecciones :

#### El partido democrático del Primer ministro saliente Hashim Thaçi gana las elecciones legislativas anticipadas en Kosovo



El Partido democrático (PDK) que dirige el Primer ministro saliente Hashim Thaçi llegó en cabeza de las elecciones legislativas anticipadas el 8 de junio en Kosovo. Con un 30,69% de los sufragios, adelanta a la Liga democrática (LDK), del antiguo alcalde de Pristina (2007-2014), Isa Mustafa, que tiene 25,7%. Les siguen con un 13,48% el Movimiento para la autodeterminación (Vetëvendosja, VV), partido de izquierda dirigido por Albin Kurti, la Alianza para el futuro de Kosovo (AAK), del antiguo Primer ministro (2004-2005) y excomandante del Ejército de liberación de Kosovo (UCK), Ramush Haradinaj con un 9,6%, la Lista serbia unida (JLS) con un 4,21%. La participación alcanzó el 43,16%, es decir 5,5 puntos menos que en las anteriores elecciones legislativas del 12 de diciembre de 2010... [Leer más](#)

### Crisis financiera :

#### Chipre: baja el PIB



El PIB de Chipre retrocedió un 0,7% el primer trimestre hasta alcanzar el -4%, según indicó el instituto chipriota de estadísticas. Este retroceso constituye una bajada ligeramente inferior a la del cuarto trimestre de 2013, en la que el crecimiento había disminuido un 0,8%. Según el instituto de estadísticas, este retroceso se debe a una reducción de la actividad en los principales sectores de la economía... [Leer más](#)

#### España reembolsa de manera anticipada 1.300 millones de euros a la Unión europea



El gobierno español anunció el 6 de junio de 2014 que el país iba a reembolsar de manera anticipada, como gesto de "confianza", 1.300 millones de euros de la ayuda europea de más de 40.000 millones percibida en 2012 por su debilitado sector bancario. "España reembolsará 1.300 millones de euros (del programa) de asistencia financiera porque podemos hacerlo y para reforzar la confianza en la economía", declaró la portavoz del gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, anunciando por otro lado que, gracias a su mejor situación, el país reducirá a 2014 de 10.000 millones sus necesidades netas de financiación, a 55.000 millones... [Leer más](#)

#### Baja el paro en Dinamarca



El paro en Dinamarca cayó al 5% en abril por primera vez desde junio de 2009, según anunció el instituto estadístico danés el 2 de junio. El paro, corregido por las variaciones de temporada, que aún era del 5,7% en noviembre, retrocedió rápidamente en seis meses. Mientras que el producto interior bruto danés bajó de manera importante el cuarto trimestre (-0,5%), se recuperó claramente el primer trimestre (+0,9%)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Reforma de las pensiones en Portugal para el 2015



El gobierno portugués adoptó el 5 de junio de 2014 en consejo de ministros un proyecto de reforma de las jubilaciones para el 2015, que prevé en particular una subida de las cuotas de los asalariados para asegurar la perennidad de los regímenes y reducir el déficit del país. Esta reforma, cuyas grandes líneas figuraban en el documento de estrategia presupuestaria para el horizonte 2018, presentado a finales de abril, incluye una subida de 0,2 puntos en las cotizaciones sociales de los asalariados hasta

el 11,2%. Por otro lado, el PIB de Portugal se redujo un 0,6% el primer trimestre después de un crecimiento del 0,5% los tres meses anteriores, según los datos revisados publicados el 9 de junio por el Instituto nacional de estadísticas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Finlandia vuelve a caer en recesión durante el primer trimestre de 2014



Acumulando más de ocho trimestres consecutivos sin crecimiento, Finlandia se encuentra en su período de recesión más largo desde hace más de veinte años. En efecto, según los datos de la oficina de estadísticas finlandesa publicados el 5 de junio, el Producto Interior Bruto siguió bajando el primer trimestre, retrocediendo un 0,4% con respecto al trimestre anterior. Finlandia mantiene dos años de contracción económica (-1,4% en 2013 después del -1% en 2012) y se pregunta ya si no va a vivir el tercero. Finlandia sigue padeciendo la debilidad de la demanda en sus principales productos de exportación, como el papel, y la atonía del consumo de los hogares. A estos factores se añaden las dificultades de Nokia estos últimos años y, aún más recientemente, las tensiones entre Rusia y Ucrania... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Marco estratégico para la sanidad y la seguridad en el trabajo



Para proteger mejor los más de 217 millones de trabajadores de la Unión Europea contra las enfermedades y los accidentes de trabajo, la Comisión Europea presentó el 6 de junio de 2014 un nuevo marco estratégico en materia de salud y en materia de seguridad en el trabajo (2014-2020), que expone los grandes desafíos y los objetivos estratégicos en este ámbito, y presenta las principales medidas así como los instrumentos para ponerlos en práctica. Este nuevo marco pretende que la Unión Europea continúe desempeñando un papel protagonista en la promoción de normas exigentes en materia de condiciones de trabajo en Europa y en el resto del mundo, conforme a la estrategia "Europa 2020"... [Leer más](#)

##### La Comisión propone que Lituania se una a la zona euro en el 2015



La Comisión Europea publicó el 4 de junio de 2014 su informe 2014 sobre el estado de la convergencia, en el que evalúa el estado de preparación a la moneda única de ocho Estados miembro. Los progresos logrados por estos países con vistas a adoptar el euro son desiguales, pero Lituania se distingue cumpliendo ahora todos los criterios de convergencia. La Comisión propone pues que el Consejo decida que Lituania pueda adoptar el euro el 1 de enero del 2015. El Consejo tomará su decisión en la segunda quincena de julio, después de que los jefes de Estado y de gobierno hayan examinado la cuestión durante el Consejo europeo de los días 26 y 27 de junio, y después de que el Parlamento europeo haya dado su opinión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Bruselas recomienda conceder a Albania el estatuto de candidato a la UE



La Comisión Europea confirmó el 4 de junio de 2014 su recomendación de conceder a Albania el estatuto de candidato a la Unión Europea, abriendo paso a una decisión de los jefes de Estado y de gobierno de los 28 en la cumbre europea de finales de junio. En un informe publicado el 4 de junio, la Comisión destaca los progresos logrados por el país balcánico en la lucha contra la corrupción y el crimen organizado, así como en el establecimiento de un Estado de derecho. La decisión de conceder el estatuto de candidato a Albania, que aspira a ello desde el 2009, se someterá a los dirigentes en la cumbre de los días 26 y 27 de junio en Bruselas. Abre la vía a largas negociaciones con los miembros de la UE antes de la decisión de integrar al candidato... [Leer más](#)

##### Europa, Israel y el futuro de Oriente Medio



El 8 de junio de 2014, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso estaba en Jerusalén para la 14ª conferencia anual sobre la seguridad de Herzliya. Durante esta reunión, evocó las recientes elecciones europeas, las relaciones Unión Europea - Oriente Medio y el conflicto israelo-palestino. Recordó que una solución de paz con dos Estados entre Israel y un Estado palestino era el objetivo de la política exterior de la Unión desde hace muchos años. Propone una colaboración privilegiada con Israel y con un futuro Estado palestino en caso de negociaciones de paz fructuosas, que cubriría los ámbitos políticos, económicos y de seguridad. Anima así a ambos a seguir en la vía de las negociaciones para instaurar una zona de paz en

## Parlamento :

### El grupo PPE elige a Manfred Weber como presidente



Manfred Weber ha sido elegido el 4 de junio de 2014 presidente del grupo del Partido Popular Europeo (PPE), primera fuerza política del nuevo Parlamento europeo con 221 diputados. Manfred Weber, de 41 años, CSU, ha sido elegido presidente del grupo PPE por 190 votos a favor (de los 192 votantes). Era el único candidato a este puesto y sucede al francés Joseph Daul. El Sr. Weber es diputado europeo desde el 2004. Era vicepresidente del grupo desde el 2009. El grupo PPE eligió a también a 10 vicepresidentes entre ellos Sandra Kalniete diputada europea, antigua ministra de Asuntos exteriores de Letonia, antigua comisaria europea y miembro del consejo de administración de la Fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Consejo :

### Consejo Justicia y Asuntos de interior: Mediterráneo, terrorismo, Europol



Los 28 ministros europeos de justicia e interior se reunieron los días 5 y 6 de junio de 2014 en Luxemburgo donde tomaron nota del informe de la Comisión sobre el estado de las acciones operacionales en el contexto del Grupo de trabajo sobre el Mediterráneo y mantuvieron un debate de clausura sobre el futuro desarrollo de la justicia y de los asuntos de interior. Mantuvieron una detenida discusión sobre la cuestión de los combatientes extranjeros y de los repatriados en la perspectiva de lucha contra el terrorismo, en particular con respecto a Siria. También llegaron a una visión común para una propuesta de reglamento para Europol, y adoptaron las conclusiones sobre el informe anticorrupción de la Unión que presentó la Comisión Europea... [Leer más](#)

### Consejo transportes y telecomunicaciones: Tamaños de camiones, ferrocarriles y transporte marítimo



Los 28 ministros europeos de transportes llegaron un acuerdo el 5 de junio de 2014 sobre las nuevas reglas para el peso máximo y las dimensiones de los camiones, los autobuses y los autocares. También llegaron a un acuerdo sobre el proyecto de directiva sobre la interoperatividad y la seguridad de los ferrocarriles europeos y el proyecto de reglamento relativo a la Agencia ferroviaria europea. Por último adoptaron conclusiones sobre el examen a medio plazo de la política de transporte marítimo de la UE hasta 2018 y las perspectivas para 2020. Las conclusiones integran la Declaración de Atenas aprobada por los ministros de transportes marítimos durante su reunión informal del 7 de mayo... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### Conclusiones de la cumbre del G7



Los jefes de Estado del G7 (Estados Unidos, Alemania, Francia, Reino Unido, Italia, Canadá, Japón) se reunieron los días 4 y 5 de junio de 2014 en Bruselas. En su primera reunión el 4 de junio, felicitaron la buena celebración de la elección presidencial el pasado 25 de mayo en Ucrania y volvieron a afirmar su apoyo. Condenaron de nuevo las prácticas del régimen de Bachar El-Assad, antes de evocar las situaciones en Mali, en Irán y en otras zonas sensibles. En sus discusiones del 5 de junio han recordado la importancia de apoyar el crecimiento y el empleo. También subrayaron la importancia de la seguridad energética y la necesidad de una acción urgente y concreta para luchar contra el cambio climático. En cuanto al desarrollo, declararon que continuar con el desarrollo sostenible e inclusivo y una mayor prosperidad en todos los países seguía siendo un compromiso fundamental que une los pueblos y los países... [Leer más](#)

## BCE :

### Bajada de los tipos y préstamos a 4 años a los bancos para fomentar el crédito

El 5 de junio de 2014, Mario Draghi, presidente del BCE, anunció una bajada de la principal tasa de refinanciamiento a 0,15% y de la tasa marginal de crédito a un 0,40 por ciento. Recortó la tasa de depósitos a 0,10%. Anunció un paquete de medidas para fomentar el crédito en la economía, entre los que destacan dos préstamos a cuatro años a los



bancos de la zona euro "con el fin de apoyar los préstamos bancarios a los hogares y a las sociedades no financieras, excepto los préstamos para compras inmobiliarias, y procederemos a una serie de operaciones de refinanciación específicas a más largo plazo (LTRO)" precisó. El Consejo de gobierno también decidió intensificar los trabajos preparatorios relacionados con compras firmes en el mercado de los bonos de titulización (ABS) para mejorar el funcionamiento del mecanismo de transmisión de la política monetaria. Mario Draghi añadió que no veía materializarse amenaza deflacionista en Europa y que los tipos de interés del BCE habían alcanzado "sus límites". Hay que tomar nota también de las previsiones macroeconómicas del BCE, que ven un crecimiento del 1% en 2014, el 1,7% en 2015 y el 1,8% en 2016, y una inflación del 0,7% en 2014, el 1,1% en 2015 y el 1,4% en 2016... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Alemania :

**El ministro alemán de finanzas Wolfgang Schäuble se entrevista con su homólogo italiano Pier Carlo Padoan**



El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, se encontró con su homólogo italiano Pier Carlo Padoan en Berlín el 5 de junio. Ambos ministros discutieron sobre la situación económica en Italia, sabiendo que el país es uno de los más afectados por la crisis. Según el ministro italiano el Producto Interior Bruto (PIB) debería aumentar por un importe estimado de 0,5% y los gastos de consumo por un importe estimado de 0,1% en 2014. El país debería alcanzar una ligera recuperación en el 2015 con un PIB del +0,9%. El ministro italiano confirmó sin embargo que seguía siendo optimista y que la prioridad de la Unión Europea debía ser el crecimiento y el empleo. W. Schäuble confirmó la necesidad de reforzar los medios para aumentar el crecimiento y la lucha contra el paro en Europa. Destacó la necesidad de aumentar las inversiones no sólo con fondos públicos, sino también a través de colaboraciones públicas-privadas... [Leer más](#)

#### Bulgaria :

**Bulgaria: hacia elecciones anticipadas, suspensión del South Stream**



El partido búlgaro de la minoría turca Movimiento de los derechos y de las libertades, cuyos votos en el Parlamento son indispensables para mantener el gobierno minoritario, reclamó elecciones anticipadas el 5 de junio. Según Lutvi Mestan, presidente del partido, los resultados de las elecciones europeas hacen imposible cumplir el mandato del gobierno de Plamen Orecharski. El presidente búlgaro Rosen Plevneliev abrió una serie de consultas en este sentido. Además, el gobierno de Plamen Orecharski recibe muchas críticas estos últimos días por la Comisión Europea que se opone a la construcción del gasoducto South Stream. El 8 de junio, Sofía suspendió los preparativos de construcción del gasoducto ruso-italiano South Stream, que debía comenzar este verano en Bulgaria, tras las críticas de Bruselas y de Washington, según anunció el Primer Ministro Plamen Orecharski... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Chipre :

**Encuentro entre Nicos Anastasiades y Dervis Eroglu**



El presidente chipriota, Nicos Anastasiades, y el representante de la parte norte de la isla, Dervis Eroglu, se reunieron el 2 de junio con el fin de seguir con las negociaciones sobre todas las cuestiones fundamentales para una reunificación. La representante de la ONU en Chipre, Lisa Buttenheim declaró que se trataba de una reunión que iba a tratar la revitalización de los diferentes comités técnicos y otras cuestiones de fondo. Añadió que los dirigentes se reunirían dos veces al mes con el fin de acelerar el proceso de negociación para poder llegar a una solución lo antes posible... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Francia :

**Defensa: François Hollande confirma los compromisos financieros de la ley de programación militar**

El presidente francés François Hollande confirmó el 2 de junio de 2014



"los compromisos financieros de la ley de programación militar" (LPM, 2014-2019), al tiempo que solicita al gobierno que "haga propuestas para mejorar la gestión de los materiales y proyectos". El jefe de Estado emitió este arbitraje durante un Consejo de defensa, mientras el Ministro de Defensa, Jean-Yves Le Drian, y los militares se mostraban preocupados por nuevos recortes en el presupuesto de los ejércitos. El jefe de Estado recordó "el carácter primordial de nuestro esfuerzo de defensa, para reforzar nuestra influencia internacional, proteger nuestros intereses vitales y asegurar la seguridad de Francia", destacó la presidencia en un comunicado... [Leer más](#)

#### Celebraciones del 70º aniversario del desembarco en Normandía



El 6 de junio de 2014, los jefes de Estado de 19 países, entre ellos Estados Unidos, Rusia, Alemania y Ucrania, acudieron a Francia invitados por el presidente francés François Hollande para celebrar el 70º aniversario del desembarco de los Aliados en Normandía, el 6 de junio de 1944. Los jefes de Estado y de gobierno se reunieron en un almuerzo, que llevó a un encuentro entre el presidente ruso Vladimir Putin y el presidente ucraniano Petro Porochenko. Las celebraciones del D-Day siguieron en la playa de Ouistreham, donde François Hollande felicitó el coraje de los veteranos y recordó su importancia para la liberación de Francia y la instauración de la paz en Europa. El día se cerró con una ceremonia de conmemoración de los soldados polacos caídos durante el desembarco, a la que asistió el presidente polaco Bronislaw Komorowski. Con motivo del D-Day, cinco jefes de Estado y de gobierno (Angela Merkel, David Cameron, Bronislaw Komorowski, Stephen Harper, François Hollande) y John Kerry publicaron en el Ouest-France tribunas sobre las lecciones que aprender del 6 de junio de 1944... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Grecia :

##### Reorganización ministerial griega



El 9 de junio de 2014, el Primer ministro griego Antonis Samaras modificó su gobierno. Una reorganización marcada por el nombramiento en la crucial cartera de Finanzas de Guikas Hardouvelis. Este profesor de Finanzas en la Universidad del Pireo y consejero económico del Eurobank, uno de los principales bancos griegos, fue director del antiguo Primer ministro Lucas Papademos entre noviembre de 2011 y mayo de 2012, en pleno auge de la crisis griega. Proeuropeo como su predecesor Yannis Stournaras, Guikas Hardouvelis participó en las negociaciones de reestructuración de la deuda griega en 2012, que borró cerca de 106.000 millones de euros de obligaciones en manos de acreedores privados, sobre todo bancos. Esta reorganización en la que se han cambiado por lo menos cinco ministros, entre ellos los de Educación, Sanidad, Desarrollo e Interior, pretende, a medio mandato, restaurar la imagen del gobierno marcada por la victoria en las elecciones europeas del principal partido de oposición, Syriza... [Leer más](#)

#### Hungría :

##### El parlamento húngaro aprueba el nuevo gobierno de Viktor Orban



El parlamento húngaro aprobó el 6 de junio de 2014 el gobierno propuesto por el Primer ministro Viktor Orban. ¡Este gobierno reducido de 10 ministros no cuenta con ninguna mujer!.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Italia :

##### La presidencia italiana de la UE bajo el signo del "crecimiento y el empleo"



El tema central de la presidencia italiana de la Unión Europea, que comienza el 1 de julio, será "el crecimiento y el empleo", puesto que el debate sobre el "sí o no a la austeridad" es ahora "estéril y no nos llevará a ninguna parte", afirmó el ministro italiano de Economía, Pier Carlo Padoan. La agenda de Italia se distribuirá en "tres grandes capítulos": prioridad al mercado nacional, instauración de reformas estructurales y financiación del crecimiento. "El crecimiento italiano, que aún se mantiene muy débil (el PIB bajó un 0,1% durante el primer trimestre de 2014 con respecto al anterior), se debe revitalizar y enderezar lanzando un programa de reformas estructurales por todos los frentes", subrayó Pier Carlo Padoan... [Leer más](#)

## Polonia :

### Polonia celebra los 25 años de las primeras elecciones libres



Polonia celebró el 4 de junio de 2014 los 25 años de la celebración de las primeras elecciones "semilibres", etapa importante en el camino hacia el final del comunismo en el país. A estas elecciones, en las que una parte de los escaños de la Asamblea (Sejm) y del Senado se abrieron a la oposición que dirigía el sindicato Solidarnosc, siguió la entrada al gobierno del Primer ministro Tadeusz Mazowiecki. Con motivo de este aniversario el gobierno polaco pone en línea un juego para resaltar los cambios y las transformaciones que ha vivido Polonia en 25 años, insistiendo en los progresos logrados en cuanto a libertad, modernidad y democracia. El presidente americano Barack Obama, que estaba presente en la ceremonia conmemorativa, celebró la victoria de Polonia sobre el comunismo y volvió a afirmar el compromiso americano con sus aliados de la OTAN en Europa central y oriental... [Leer más](#)

## Portugal :

### 27ª cumbre luso-española



El presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, y el primer ministro portugués, Pedro Passos Coelho, se encontraron en Vidago, Portugal, el 4 de junio de 2014 para celebrar una cumbre luso-española sobre la cooperación transfronteriza entre ambos países. Durante la rueda de prensa conjunta que se celebró al final de la cumbre, el Presidente español, Mariano Rajoy, pidió a la Unión Europea que conceda más apoyo a los países que salen de una grave crisis para ayudarles a salir de ella reforzados. Lisboa y Madrid consideran por otra parte que la Unión Europea debería adoptar todas las medidas necesarias para solucionar el paro de los jóvenes en la Unión Europea. Por último, ambos jefes de Gobierno hicieron un llamamiento a la Unión para que ponga en marcha una política energética que acabe con el aislamiento ibérico. Sobre este tema el Primer ministro portugués destacó que mientras no se integren los mercados de la energía en Europa, no habrá verdadero mercado único... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Reino Unido :

### Isabel II abre la sesión parlamentaria y revela el programa del gobierno



El "discurso de la corona" fue pronunciado el 4 de junio de 2014 por la reina de Inglaterra Isabel II durante la apertura de la sesión parlamentaria 2014/2015. Presenta la política del gobierno y el programa legislativo del Parlamento. Este discurso, el último de los conservadores en el poder, es por tanto la última ocasión que tiene el actual Primer ministro David Cameron para proponer ideas nuevas para las elecciones de 2015. Se han anunciado once proyectos de ley, que incluyen cambios en los planes de pensiones, más propuestas destinadas a proteger a las personas más desfavorecidas pero también una iniciativa para hacer pagar las bolsas de supermercado. Nueve de estos proyectos de ley son aplicables a los escoceses, que deberán responder, el 18 de septiembre, "sí" o "no" a la cuestión de su independencia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Visita de Estado de la Reina de Inglaterra Isabel II a Francia



Mientras que Francia celebraba el 6 de junio el 70º aniversario del desembarco de Normandía, el Presidente francés François Hollande recibió en París a la Reina de Inglaterra, Isabel II, de visita oficial del 5 al 7 de junio de 2014. La Reina de Inglaterra fue recibida oficialmente el 5 de junio en una ceremonia en el Arco del Triunfo tras la cual se reunió con François Hollande. En ese encuentro François Hollande le regaló a la Reina de Inglaterra un cofrecito con las fotos de los viajes que ha realizado la reina a Francia durante su reinado. El 6 de junio, después de las ceremonias del D-DAY, François Hollande le ofreció a la Reina una cena de Estado en el Eliseo y al día siguiente el presidente acompañó a la Reina al mercado de las flores y las aves de París que bautizó con el nombre de la monarca británica... [Leer más](#)

### Tony Blair hace un llamamiento para reformar la Unión europea



El 2 de junio de 2014, ante la Confederación de la Industria británica, el antiguo Primer ministro británico Tony Blair pronunció un discurso a favor de una Europa reformada. Los resultados de las elecciones europeas son para Tony Blair "una señal de alarma". El Reino Unido debe pasar de una posición de expectante a la de líder. Propone una cooperación reforzada en ámbitos clave como la lucha contra el crimen organizado, y

las reformas estructurales en los países miembros para que el Banco Central Europeo y la Comisión reactiven el crecimiento. A su parecer, la estrategia de David Cameron, que amenaza con salir de la Unión, es contra-productiva, y le invita por tanto a suavizar su discurso. Tony Blair también afirmó no estar interesado por la presidencia de la Comisión... [Leer más](#)

#### Suecia :

##### Suecia al frente de la financiación de la investigación digital



Suecia va en cabeza de la I+D digital, pero toda la Unión Europea va retrasada respecto a Japón y los Estados Unidos: datos recientes indican que el 6,6% del total de la ayuda pública en I+D van a las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) en la UE, contra el 9,1% en Japón y el 7,9% en los Estados Unidos. Las cifras del cuadro de mando digital muestran que hay que intensificar los esfuerzos para lograr el objetivo fijado por la estrategia digital en Europa: alcanzar, antes del 2020, 11.000 millones de euros de gastos públicos totales de I+D en el ámbito de las TIC... [Leer más](#)

#### Estados Unidos :

##### Mil millones de \$ para reforzar la seguridad en Europa central y oriental



Con motivo del 70º aniversario del desembarco americano que puso fin a la Segunda Guerra Mundial, el presidente americano Barack Obama inició una gira por Europa. El 3 de junio de 2014 en Varsovia, propuso conceder hasta mil millones de dólares para desplegar nuevas fuerzas americanas, terrestres, aéreas y navales, en Europa del Este, preocupado por la crisis ucrania. Esta "iniciativa para tranquilizar a Europa" aún debe ser aprobada por el Congreso. También debería servir para desarrollar las capacidades de países no miembro de la Otan, como Ucrania, Georgia y Moldavia, para permitirles cooperar con los Estados Unidos y sus aliados occidentales y reforzar su propia defensa. El presidente americano también pidió a Moscú "que use su influencia" con los separatistas prorrusos en el este de Ucrania para que cesen sus ataques contra las tropas gubernamentales. "Cualquier nueva provocación rusa acarreará nuevos costes para Rusia, incluyendo, si fuese necesario, sanciones suplementarias", anunció... [Leer más](#)

##### Barack Obama de gira europea



El 4 de junio, durante la ceremonia del 25º aniversario de la caída del comunismo, Barack Obama se encontró en Varsovia con su homólogo polaco Bronislaw Koromovski. También se encontró con su nuevo homólogo ucraniano, Petro Porochenko, y volvió a afirmar su apoyo militar a Kiev. El 5 de junio se encontró con el Primer ministro británico David Cameron en Bruselas. El 6 de junio, durante las celebraciones del 70º aniversario del desembarco de Normandía, Barack Obama y Vladimir Putin mantuvieron una conversación privada. Debatieron juntos por primera vez desde que se inició la crisis ucrania. El presidente americano pidió a su homólogo ruso "que calme las tensiones en Ucrania" so pena de ver cómo se agrava el aislamiento de Rusia por parte de los occidentales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Ucrania :

##### Petro Porochenko investido Presidente



El Presidente ucraniano Petro Porochenko se comprometió el 7 de junio de 2014, en su discurso de investidura ante el Parlamento, a mantener la unidad del país que va camino de una insurrección separatista prorrusa en el este. El Sr. Porochenko, dirigiéndose a los habitantes del polígono industrial de habla rusa de Donbass, controlada en gran parte por los rebeldes y donde cuenta con ir rápidamente, prometió una descentralización del poder y garantizar el uso libre de la lengua rusa. Indicó que rechazaría cualquier "acuerdo" con Rusia sobre la orientación europea de su país y sobre la pertenencia de Crimea a Ucrania. "Crimea fue y seguirá siendo ucraniana", declaró. "Se lo dije claramente al dirigente ruso en Normandía", añadió... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Nombrado alcalde de Kiev, Klitschko se compromete a luchar contra la corrupción

El 5 de junio de 2014, Vitali Klitschko, jefe de filas de la protesta proeuropea en Ucrania, fue nombrado alcalde de Kiev. Se comprometió a convertir la capital ucrania en un modelo de los cambios que debe



soportar el país, prometiendo "tolerancia cero" para la corrupción. "Los cambios en nuestro país empezarán en la capital Kiev", declaró, después de haber logrado el 56,7% de los votos en la elección del 25 de mayo, el mismo día de la elección presidencial. "Tolerancia cero para la corrupción. Haremos una auditoría de los servicios de las autoridades municipales". "Kiev debe convertirse en una verdadera capital europea", insistió... [Leer más](#)

#### Ucrania y la cuestión energética



En el marco de las negociaciones abiertas entre los grupos gaseros ruso Gazprom y ucraniano Naftogaz y quienes pretenden llegar a un acuerdo sobre un plan de liquidación de la deuda de gas y sobre un precio del gas, las discusiones del 9 de junio de 2014 no concluyeron con éxito, según el comisario europeo de la Energía Günther Oettinger, impuesto como mediador. Sin embargo continúan las negociaciones. El 5 de junio de 2014, se reunió el G7 para elaborar, entre otras cosas, una nueva estrategia energética. El G7 se puso de acuerdo para organizar en Bruselas una reunión de coordinación de los donantes el próximo mes, con el fin de perpetuar el apoyo al país en crisis. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, también declaró que la Unión Europea tenía una responsabilidad particular debido a su proximidad con Ucrania. Por último, la Comisión Europea elaboró un informe sobre una nueva estrategia para la seguridad energética de la Unión. Este informe se debatirá en el Consejo europeo del próximo 27 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Consejo de Europa :

##### El Consejo de Europa deplora la continua discriminación anti-Romaníes en Rumanía



La minoría romaní de Rumanía sigue siendo víctima de discriminaciones o de declaraciones denigrantes con demasiada frecuencia, incluido por parte de la clase política, sin que nadie reaccione, se han lamentado los expertos del Consejo de Europa en un informe hecho público el 3 de junio de 2014. "La clase política (rumana) hace con frecuencia declaraciones denigrantes contra los Romaníes, declaraciones que apenas son objeto de críticas pero que la prensa, los medios de comunicación audiovisuales e Internet retoman", lamentan estos expertos de la Ecri (Comisión Europea contra el racismo y la intolerancia). Los autores del informe se muestran preocupados por el hecho de que ciertos diputados, en textos de ley propuestos en el parlamento, hayan sugerido "un vínculo entre los Romaníes y la criminalidad", y hayan reprochado a esta minoría "no intentar integrarse". Sin embargo, los Romaníes siguen insuficientemente protegidos contra los comportamientos discriminatorios por parte de la policía y sus hijos siguen siendo víctimas de "segregación" y de "discriminación" en la escuela... [Leer más](#)

#### OTAN :

##### Lucha contra la piratería, Afganistán, Ucrania, Georgia



Reunidos el 3 de junio en Bruselas, los Ministros de Defensa de los Estados miembro de la OTAN decidieron prolongar el mandato de la misión de lucha contra la piratería "Ocean Shield" hasta diciembre de 2016. Iniciada en agosto de 2009, esta misión actúa en la región del Cuerno de África en cooperación con la misión equivalente de la Unión Europea, la operación Atalante. Desde su lanzamiento, la OTAN indica que la misión ha contribuido de modo significativo a reducir los actos de piratería en esta región. La OTAN toma nota sin embargo de que la piratería sigue siendo una amenaza para los buques comerciales que atraviesan la región y por ello ha decidido prolongar el mandato de Ocean Shield. Durante su reunión en Bruselas, los Ministros de Defensa también se encontraron con sus colegas ucranianos y georgianos para discutir sobre su situación, examinar la misión del FIAS en Afganistán con los países que participan y con el ministro afgano de Defensa, y discutir la futura cumbre de la OTAN en el País de Gales en septiembre. Los ministros volvieron a afirmar su apoyo a Ucrania y a su soberanía... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Eurostat :

##### El PIB de la zona euro y de la Unión europea el primer trimestre

Según las estimaciones publicadas por Eurostat el 4 de junio de 2014, durante el primer trimestre de 2014 el PIB de la zona euro, corregido por las variaciones de temporada, progresó un 0,2% y el de la Unión



Europea un 0,3% con respecto al trimestre anterior. El cuarto trimestre de 2013 el PIB había aumentado un 0,3% en la zona euro y un 0,4% en la Unión. Comparado con el mismo trimestre del año anterior, el PIB corregido de calendario progresó un 0,9% en la zona euro y un 1,4% en la Unión el primer trimestre de 2014, después de un +0,5% y +1,0% respectivamente el trimestre anterior... [Leer más](#)

#### Paro en un 11,7% en la zona euro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 3 de junio de 2014, la tasa de paro en la zona euro corregida por las variaciones de temporada se situó en el 11,7% en abril de 2014, bajando con respecto al 11,8% registrado en marzo de 2014 y al 12,0% de abril de 2013. En la Unión Europea el paro se situó en el 10,4% en abril de 2014, bajando con respecto al 10,5% de marzo de 2014 y con respecto al 10,9% de abril de 2013... [Leer más](#)

#### Baja la inflación anual de la zona euro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 3 de junio de 2014, se calcula la inflación anual de la zona euro a un 0,5% en mayo de 2014, bajando con respecto a abril que fue del 0,7%. Los servicios, principal componente de la inflación de la zona euro, deberían tener la tasa anual más elevada en mayo (1,1% contra un 1,6% en abril), seguidos por la alimentación, las bebidas alcohólicas y el tabaco (0,1% contra 0,7% en abril), los bienes industriales sin la energía (0% contra 0,1% en abril) y la energía (0% contra -1,2% en abril)... [Leer más](#)

### Cultura :

#### La bienal de Venecia recibe la exposición de arquitectura "Made in Europe"



La XIV edición de la Bienal de Venecia, que abrió sus puertas el 7 de junio hasta el próximo 23 de noviembre, estudia el modo en el que la arquitectura "absorbe la modernidad" aprovechando la experiencia de los últimos 100 años, según explicaron los organizadores. Bajo el tema "Fundamentals" (Fundamentales), el arquitecto neerlandés Rem Koolhaas, comisario de la Bienal 2014, quiere investigar las contradicciones de un siglo marcado por la pérdida de identidad nacional y la expansión de la globalización. También se presentará una exposición que reunirá los finalistas del premio de la Unión Europea de arquitectura contemporánea "Mies van der Rohe" de los últimos 25 años. La exposición Made in Europe, que presenta 150 maquetas de los proyectos ganadores así como contenidos audiovisuales, se abrió con un seminario celebrado el 6 de junio en presencia de los arquitectos Dominique Perrault, Vittorio Gregotti, Iñaki Abalos y Kjetil Trædal Thorsen. Se puede visitar en el Palazzo Michiel hasta el 4 de agosto de 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Festival internacional de teatro en Rumanía del 6 al 15 de junio



Se esperan más de 600 000 visitantes en el Festival internacional de teatro de Sibiu, FITS, uno de los festivales más importantes de las artes del espectáculo en Europa. Se han previsto numerosos actos en Sibiu entre el 6 y el 15 de junio, que reunirá participantes de 70 países. "El programa del festival es rico y variado: representa la esencia de la diversidad artística y cultural de Europa", declaró Androulla Vassiliou, Comisaria europea de educación y cultura antes de la apertura. El tema del festival de este año es "La unidad en la diversidad"... [Leer más](#)

#### La Tate Britain presenta su nueva exposición para el verano 2014



La Tate Britain, uno de los museos de la Tate Gallery en Londres, reveló el 10 de junio su nueva exposición para el verano de 2014: British Folk Art. Se trata de una exposición de arte popular británico, en la que se presentan obras de artistas desconocidos de Gran Bretaña. Se podrán ver objetos creados por artistas y artesanos autodidactas, como por ejemplo la escultura compleja de un joven gallo, fabricado con hueso de cordero por prisioneros de guerra durante las guerras napoleónicas. Esta exposición pretende ilustrar la energía, la variedad y la idiosincrasia del Folk Art británico... [Leer más](#)

## Rock in Roma 2014



En solamente cinco años, el festival "Rock in Roma" se ha consolidado internacionalmente como uno de los mayores festivales de rock de Italia. En las ediciones anteriores se reunieron más de 370 000 personas en el gran hipódromo Capannelle. El festival se celebrará del 3 de junio al 2 de agosto y prevé 20 conciertos. El festival "Rock in Roma 2014" debería atraer cerca de 300 millones de espectadores, con numerosos conciertos completos, como los años precedentes, gracias a la presencia de estrellas internacionales. ¡ Reserve rápido sus entradas!.. [Leer más](#)

## En el Havre, una exposición por el centenario de Nicolas de Staël



El MuMa, museo de arte moderno André Malraux, presenta la exposición "Nicolas de Staël. Luces del Norte. Luces del Sur" del 7 de junio al 9 de noviembre de 2014. Esta exposición entra en el marco del centenario de Nicolas de Staël. Este pintor nació en San Petersburgo en 1914 y falleció en Antibes en 1955. La exposición está dedicada al paisaje en la obra de esta gran figura del arte de mediados del siglo XX y reúne más de 130 obras (80 pinturas y 50 dibujos) realizadas entre 1951 y 1955. Una cuarta parte de entre ellas es inédita o se ha expuesto nunca antes en Europa... [Leer más](#)

### Agenda :



10 y 11 de junio  
Atenas  
Reunión ministerial UE-Liga árabe



12 de junio  
Luxemburgo  
Consejo "Medio Ambiente"



13 de junio  
Luxemburgo  
Consejo "Transportes, telecomunicaciones y energía"



16 y 17 de junio  
Luxemburgo  
Consejo "Agricultura y Pesca"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest ; Claire Darmé, Raphaël Frison,  
Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher, Sarah Witt

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea

y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)